

EL NOTICIERO BALEAR

UNA peseta al mes

AÑO II.

Palma Viérnes 23 de Setiembre de 1892

Teléfono núm. 100

NÚM 523.

Repartidor

En la imprenta de este periódico se necesita una que sepa leer.

Alrededor del mundo

SUMARIO

Los hombres se afeminan.—Modas nuevas.—Volvemos á los encajes.—Un illo tempore.—La fisiología y el traje.—El caso del emperador Guillermo.—Sus 1.000 trajes y demás ajuar.—Les tocó á los perros.—Por qué menean éstos la cola.—El rabo bandera de señales.—Conclusiones ingeniosas.

A medida que las mujeres masculinizan sus modas, las ropas de los hombres se afeminan cada vez más y con una rapidez que ya produce alarma.

Este verano, en las playas inglesas han hecho furor las fajas de seda de los colores mas tiernos, heliotropo, rosa pálido, verde mar sumamente tenue, musgo claro, hoja seca, etc. Y con las fajas tenían que hacer juego en color la ancha cinta del sombrero de paja, la vistosa corbata de grandes dimensiones, la piedra preciosa engarzada en el alfiler y hasta las franjas del finísimo pañuelo de bolsillo.

Hace pocos años ¿qué hombre se hubiese atrevido á ponerse tales colorines sin que se rieran de él?

Al mismo tiempo en Francia se ha iniciado la tendencia á resucitar los encajes que en el siglo pasado adornaban los frentes de las camisas, y hasta no ha faltado gomo que inicie la idea de llevar en los puños tambien sus encajes correspondientes: mas difícil para esto, pero á todo puede llegarse andando el tiempo. Mientras tanto á las pecheras bordadas siguen ya en París las chorreras, y empiezan éstas á alternar con las puntillas. Y en los fracs, las solapas comienzan á ser de terciopelo.

Lo que se tacha como coquetería y vanidad femenina en las mujeres, recibe en los hombres el benévolo nombre de «sentimiento artístico».

Después de todo, ¿qué mal hay en que los varones se empereguen y se pongan guapos con sedas de colores tiernos y con encajes y bordados? De sedas, terciopelos y bordados vestían los hombres durante los siglos en que mas se guerreó en Europa y con mayor gloria y valentía.

Hasta los fisiólogos están conformes con que los hombres alegren su vestir. Porque se ha observado que el traje de americana, de tonos animados, principalmente en verano, hace al individuo expansivo y natural; el frac, la levita y los trajes negros parecen reflejar lo sombrío y solemne de su color sobre la persona que los lleva y hace á esta mas reservada y tiesa. Y hé aquí como el traje influye en el carácter del individuo.

Ignoro si deben ser atribuidas á esta teoría las diferencias de humor y la variedad estupenda de actitudes del emperador Guillermo.

Porque es el caso que el soberano alemán no solo posee sino que tiene en uso la bicoca de mil trajes entre uniformes militares, navales, de corte y civiles, trajes de calle y sociedad, de casa, de pesca, de sports, de patinar, de trineo, de baño y hasta polares. Con tal variedad se queda tamaño hasta el mismísimo príncipe de Gales, no obstante sus 365 pares de pantalones, un par para cada día del año.

El emperador Guillermo no limita su lujo indumentario á los trajes.

Además de estos, posee doce docenas de cada una de las prendas que componen la ropa blanca é interior. Amén de cincuenta docenas de calcetines y de pañuelos, de seda todos ellos y bordados con las imperiales y el monograma del soberano.

El inventor de la teoría de que los niños de pecho deben á sus antecesores los monos su fuerza realmente extraordinaria para cogerse á los objetos y quedarse colgados á ellos, sus investigaciones sobre los rastros de la vida en la selva que aun pueden observarse en las razas civilizadas ó domesticadas de la actualidad.

Ahora le ha tocado el turno á los perros

y el doctor Robinson publica en el último número de *Contemporary Review* un artículo, más ingenioso que estrictamente científico explicando por qué menean la cola.

El rabo de los perros es, según Robinson, ni más ni menos que una bandera de señales dotada por la naturaleza con todos los requisitos necesarios para tal instrumento; por eso se observará que la mayoría de ellos sobre todo si son de caza ó manchados tienen la punta del rabo blanca, con objeto de hacerla más visible llegado el momento de servirse de ella como señal.

Los perros han gustado siempre de sociedad y aun en el estado salvaje solían cazar en cuadrilla. En las altas piaderas donde por aquel entonces se aventuraban, la yerba los cubría por completo, y lo único que cada perro vela de su compañero era la punta del rabo muy erguido en alto, para ese objeto. Cuando uno de ellos veía algo que fuera pieza, empezaba á manear la cola pausadamente al principio con rapidez más febril á medida que se acentuaba el rastro. Era la señal que observaban y que imitaban los demás de la cuadrilla al mismo tiempo que seguían al primer rabo. Únicamente cuando la pieza estaba ya á la vista ó al alcance, daban el latido para avisar á los perros de todos los contornos y al mismo tiempo llenar de pavor la respiración.

El momento de mayor excitación y alegría en la vida del perro es aquel en que se pone sobre el rastro de una pieza, aquel en que antiguamente agitaba furiosamente la cola como señal á sus compañeros. Poco á poco, de la asociación de sensaciones, se ha acostumbrado la raza canina á manear el rabo cada vez que siente alegría ó placer y así ha llegado al hábito actual.

Con que ya sabe el lector por qué menean el rabo los perros.

WANDERER.

Un cólerico por su gusto

Le *Figaro* da curiosos detalles acerca del acto heroico realizado por Mr. Stanhope, redactor del *New York Herald*.

Deseando aquel periodista *yankee* darse cuenta por su propia observación de los efectos de la vacuna anticólerica descubierta por el doctor Haffkine y aprobada por M. Pasteur, se ha hecho inocular con virus preparado en el Instituto de la calle de Ulm.

El *reporter* escribió á su periódico: «Mientras trazo estas líneas, una parte de mi cuerpo se encuentra llena de centenares de millones de microbios del cólera.»

Para que se le hicieran las inyecciones ha sido preciso que lo solicite por escrito de M. Pasteur.

El interesado cuenta con mucha *sans facon* el acto de practicarle la primera inyección.

Dice que el doctor Roux aspiraba por medio de un tubo algunos filamentos blancos, que flotaban sobre la gelatina de la preparación, y los echaba en un vaso, diciendo:

«Estos microbios vienen directamente de los cadáveres de los cólericos de Saigon. Son auténticos.»

El consuelo no podía ser mayor.

La inyección se efectuó con rapidez, produciéndole un dolor agudo, pero breve. La aguja de la jeringuilla, de dos pulgadas de longitud, penetró completamente, y al inyectarle el virus experimentó una sensación de estremecimiento *sui generis*.

Hé aquí las observaciones realizadas por el mismo Stanhope:

«Día 11 de Septiembre, 11 de la mañana.—La inyección, Temperatura 38° Fahrenheit.

2'15 tarde.—Temperatura 36°4. Dolor en la region inoculada, que hace doloroso todo contacto. Las manos calientes, dificultades de levantarse cuando se está sentado. Doloroso todo movimiento.

1'15 tarde.—Temperatura 36°4.—Dolor acentuado en el lado derecho. Me parece que los intestinos se aproximan al lado donde se ha practicado la inyección Nada de fiebre. La cabeza pesada.

6'15.—He salido á dar un paseo. Voy encorvado como un enfermo.

8'15.—38'4.—Mal periodo. La cabeza muy pesada. No puedo andar. Tengo náuseas y la lengua muy seca.

9.—Trato de salir, pero no puedo; tengo las piernas muy pesadas y una sensibilidad tal, que me hace daño el peso del reloj.

Vibración muscular en el hombro derecho.

Mi brazo izquierdo está como dormido. Tengo que valerme del derecho. Los que ven dicen que tengo muy mala cara.

10'15.—38'4.—La cabeza está muy pesada.—Me acuesto.

12 de Septiembre.—He dormido admirablemente. Ya no estoy encorvado ni tengo dolores ni agujetas, pero me queda pesadez de estómago y la region inoculada está hinchada y brillante.

El dolor de cabeza ha desaparecido.

10'15.—La inflamación local aumentó, pero no tengo mas síntomas de enfermedad.»

Aquí terminan las observaciones del *reporter*, el cual, según nos ha prevenido el telégrafo; después de la segunda inoculación, marchará á Hamburgo á vivir con los cólericos, desafiando á la terrible epidemia.»

Un viaje á Hamburgo

Un redactor del *Morning Post*, escribe desde Hamburgo á su periódico:

«Durante mi viaje de Londres á Alemania, todos los revisores me miraban con mas atención que á mi billete, cuanto mas me acercaba á Hamburgo, mayor era el interés y la curiosidad que á todos inspiraba.

Cuando llegué á Osnabruck, á cuatro horas de la ciudad invadida, oí á muchas personas que señalándome decían con asombro:

«¿Ese va á Hamburgo?»

A poco me quedé solo en el tren, y fui el único viajero que bajó á la estación de la segunda ciudad de Alemania.

Me condujeron á un gran hotel situado sobre el Alter Jungfersteeg.

Cuando entré, todos los dependientes de la casa estaban á la puerta. El servicio es excelente. Nada pido que no me sea servido inmediatamente. Luego me he enterado, y resulta que en este magnífico hotel, que cuenta por ciento sus camareros, yo soy el único huésped.

Hace dos días fui á almorzar con un amigo á la *Hamburger Hof* (granja de Hamburgo), y de aquellas mesas capaces para 250 comensales, y en otro tiempo siempre llenas, hoy no había ocupada mas que una mesita situada junto á la nuestra.

El rio está lleno de buques, pero sin movimiento ni vida. Esos vapores han venido de todas las partes del mundo se ha cerrado para ellos.»

El corresponsal describe los funerales que se hacen á los muertos, á la luz de la luna, resaltando un cuadro conmovedor y terrible. Los carros de cerveza y de mudanzas apenas bastan para transportar tanto cadáver.

Ahora irá allí el ya célebre Stanhope, resuelto á probar su inmunidad adquirida con el uso de las inyecciones profiláticas de Pasteur.

¡Dios quiera que el resultado corone las esperanzas del sabio y las del valiente *reporter* americano!

LA CORUÑA Y EL SR. PI

Las noticias que tenemos de la Coruña son de haberse echado allí el resto como decirse suele para el recibimiento del señor Pi y Margall.

Los conservadores se las han compuesto allí de manera que la oposición á ellos se traduce en manifestaciones favorables á todo el que está en frente de los mismos. Este es el carácter de la recepción preparada al Sr. Pi.

Se han abierto suscripciones populares para costear los preparativos y han dado un resultado que no se podía ni prever.

La población rural ha aportado cargas de mirros y de flores.

En los barrios de la carrera hay verdadera emulación entre los republicanos que los habitan para ver quien hace más. Las músicas, los orfeones, las banderas han estado preparados con mucha anticipación.

De modo que la Coruña va á parecer como una ciudad republicana, gracias á los efectos del caciquismo de la familia Linares Rivas.

El triunfo que la candidatura republicana obtuvo en los colegios de la capital en las últimas elecciones ha envalentonado mucho aquellos elementos; pues no todos tomaron parte. Y ahora para la recepción del Sr. Pi se han unido todos.

La mayor parte se han provisto de faroles para iluminar esa noche las fachadas de sus casas.

De modo que tenemos al Sr. Linares Rivas poniendo á la firma de la reina decretos para el aumento del crédito destinado á las obras del puerto de la Coruña y los coruñeses acogiendo con palmas y ramos de oliva al jefe de la oposición republicana más radical. ¡Que sombra!

Coruña 18.

En el expreso de esta tarde ha llegado á esta ciudad el Sr. Pi, siendo recibido en la estación por gran número de republicanos.

Multitud de coches en los que iban representantes de las diversas fracciones del partido acompañaronle desde la estación á casa del señor Costales, donde se hospedó.

En la calle de Garas lucía un arco triunfal iluminado y la Real presentaba magnífico aspecto.

Al paso de la comitiva arrojaronle flores y versos.

En el liceo Brigantino recibió varias comisiones, retirándose después á descansar.

Mañana llegará el Sr. Vallés y Ribot.

EXPOSICION HISTORICO-EUROPEA

La delegación cuenta por lo pronto con las siguientes alhajas de la riquísima colección que constituye el tesoro de la catedral de Toledo. Dos blandones ó candelabros del siglo XVI. Una virgen de marfil bizantina. Un cantoral con viñetas. Una bandera de Orán. Otra id. de Tesoro. Capa del siglo XIV del cardenal Gil de Albornoz. Un busto en cerámica del siglo XIII. Un mitra del cardenal Jiménez de Cisneros. Una silla (tijerón) con incrustaciones de marfil. Un caliz bizantino. Capa brocado de oro del siglo XVI, Frontal idem del cardenal Mendoza.

El señor director de la escuela normal de Toledo concurre con su bellísima colección de antigüedades. Un cruceño de gran mérito, una magnífica colección de esmaltes, otra de vitelas y cuadros entre los que figuran un Greco y varios góticos.

El industrial D. Daniel García Alejo, presente una magnífica colección de tallas del Renacimiento.

D. Carlos Pintado, músico mayor de la Academia general militar, concurre con una colección de cuadros entre los que figuran un Claudio Coello y otro que ha de llamar extraordinariamente la atención de los artistas.

El Sr. D. Benito Gaza concurre con una preciosa colección de azulejos y se espera mucho más de la histórica é imperial ciudad.

EL GENERAL DE LOS DOMINICANOS

En los momentos en que todos los gobiernos de Europa tienen la atención puesta en la elección del «Papa negro», como suele llamarse al jefe de la Compañía de Jesús; interesados todos ellos en la vida de este formidable organismo, la elección del vicario general de los dominicos ha quedado un tanto oscurecida; mereciendo, sin embargo tenerse en mayor cuenta, aunque no sea más que por el carácter del elegido muy distinto por no decir opuesto, al de sus predecesores.

El padre Liberier, que es el nuevo vicario, como hombre, es un santo varón; y como fraile, un liberal.

De carácter jovial; tan sano de cuerpo como su espíritu; creyente y austero, pero ocultando su rigidez personal bajo la más benévola indulgencia hacia los defectos de los demás.

Ha recorrido casi toda América; posee nuestro idioma á fondo; le gustan las ideas y los hombres modernos así como las cosas nuevas.

Uno de sus mayores méritos ha sido vivir una decena de años como prior en el pueblecillo de Arcachón representando el papel de un señor absoluto y no haberse creado ni un enemigo.

Ha sido aprobado por real orden el contrato de arrendamiento por cuatro años de la casa del marqués de Ariany en la Plaza de Atarazanas, con destino á residencia del Gobierno militar. El tipo de alquiler es de 225 pesetas mensuales.

Entre la gente de mar de nuestro puerto andan los ánimos soliviantados con motivo de la regata que se prepara para el próximo domingo entre el bote «Invencible» y el laud de pesca «San Sebastian».

Esta noche tendrá lugar en el Teatro-Circo Balear el beneficio del tirador Mr. Riehl, el cual lo dedica á la sociedad de cazadores de Palma.

La Direccion general de impuestos y delegacion del gobierno en el arrendamiento de tabacos, ha dirigido á las delegaciones de Hacienda una circular trasladando la real orden de 31 de Julio de 1892 por la que se dispone que, previos los depósitos correspondientes, puedan ser devueltas las fianzas que tienen prestadas los administradores de Hacienda y de partido.

Se ruega á las personas que hicieron donativos á la Biblioteca del Ateneo, pasen á recogerlos en el entresuelo, número 29, calle de la Rosa.

El camino de Ronda comprendido entre la puerta de San Antonio y el baluarte de Santa Margarita se halla en muy mal estado y precisa por quien corresponda, su inmediata reparacion, atendido el gran número de carruajes que diariamente transitan por aquel sitio.

A la hora de costumbre se repartió ayer en esta ciudad la correspondencia de Barcelona llegada por la via de Alcudia.

Mañana darán comienzo en el Instituto los exámenes de ingreso y seguirán los demás días.

En la calle de la Herreria, ocurrió anteayer una riña entre dos hombres, quedando herido uno de ellos que fué curado en la casa de Socorro del Ayuntamiento.

El agresor fué citado para comparecer ante la Alcaldía.

Para Valencia y Barcelona salieron ayer tarde los vapores *Union* y *Lulio* respectivamente, ambos con correspondencia, carga y pasajeros.

La subasta que debia efectuarse en la Administracion principal de Aduanas el día 25 á las 12 de la mañana, no tendrá lugar hasta el 26 á la misma hora, por ser dia festivo el 25.

Continúa el público favoreciendo los espectáculos del Circo Balear y aplaudiendo á los artistas que en ellos toman parte.

Debido al celo del inspector de víveres Sr. Bosch, diariamente son echadas al sumidero, grandes cantidades de frutas, carnes y pescado que no reúnen las condiciones alimenticias necesarias y que á no ser por la persecucion de que son objeto los revendedores, tal vez darian lugar en las criticas circunstancias que atravesamos á alteraciones en la salud pública.

Ha sido tronchado por algunos mal intencionados, uno de los árboles plantados recientemente en la Plaza del Mercado.

El mal estado en que se encuentra el empedrado de la calle de San Miguel, reclama una pronta recomposicion.

Llamamos la atencion de la Comision respectiva para que se sirva tenerlo en cuenta.

Según vemos en los periódicos de Barcelona, el día 9 de octubre próximo, debe llegar á la capital del Principado un tren de recreo procedente de Montpellier, otro de Paris y otro de Burdeos, con mas de mil excursionistas franceses cada uno, permaneciendo tres dias en aquella capital.

Mucho ojo á la frontera.

En Manacor han desaparecido casi por completo las fiebres intermitentes, y la salud pública es enteramente satisfactoria, puesto que apenas reinan enfermedades.

Tocante á las intermitentes no podemos decir que suceda lo propio en Palma, pues hay familia que cuenta con dos ó tres individuos atacados.

A las primeras noticias de la aparicion del cólera en Francia, nuestras autoridades sanitarias provinciales y locales se pusieron en movimiento para hacer frente á la invasion que de tan funesta enfermedad nos amenazaba y nos amenaza todavía, y se tomaron algunas medidas preventivas que merecieron general aplauso, entre ellas visitas domiciliarias en los barrios extremos. Pues bien: estas visitas ya se han verificado, por lo mismo que era lo mas conveniente, pero no hay mas que transitar por las calles de esos barrios en cualquier hora del día y de la noche para que se deduzca la falta de limpieza que habrá en la generalidad de las viviendas, por la que impera en la vía pública, en la que andan revueltos niños y toda clase de animales revolcándose en porquería.

¡Pobres de nosotros y pobres de aquellos vecinos, en caso de invadir el cólera nuestra ciudad!

Tres hombres que en el *Pla de San Jordi* se habian apoderado de una partida de almendras contra la voluntad de su dueño, fueron ayer conducidos á Capuchinos, esperando la resolucion del Juzgado correspondiente.

Varios muchachos que con sus juegos molestaban al vecindario dió la casualidad (cosa rara) que la Guardia Municipal les echara el guante y diera con sus humanidades en Capuchinos.

Acentúase en Francia de tal manera la guerra á los productos extranjeros, que una Comision nombrada por la Cámara ha decidido por unanimidad presentar un proyecto de ley, por la cual se obliga á los ministros publicar todos los años un estado con la relacion de todos los objetos de procedencia extranjera, adquiridos para el servicio de sus respectivos departamentos, indicando las causas por las cuales no han sido comprados á los productores franceses.

Exactamente lo mismo que aquí.

Noticias del ejército:
Ha sido destinado de segundo jefe de la seccion de caballeria anexa el 14.º tercio de la guardia civil el capitán D. Mariano Zaforteza Orlandis.

Han sido declarados aptos para el ascenso cuando por antigüedad les corresponda, los comandantes de infanteria D. Francisco Florit Font, D. Enrique Carlos Gomez y D. Rafael Janne Pol; los capitanes don Damián Garau Contesti, don Pablo Más Gelabert, don Joaquin Pastor Miralles, don José Muntaner Iraola, don José Mas Más, don Bernardo Foch Climaco, don Juan Ripoll Marroig, don José Rosselló Aloy, don José Amengual Vidal y don

Antonio Hidalgo Fluxá; y los segundos tenientes don Pedro Nadal Montaner y don Francisco Lopez Pinto Sevilla.

Se ha concedido el retiro para Madrid al comandante de infanteria don Manuel Scheiduagel Serrá confirmandole el señalamiento provisional de 375 pesetas mensuales y 125 pesetas por bonificacion del tercio.

Por Real Orden fecha 17 del corriente han sido sometidas á tres dias de observacion las procedencias de Italia, desde Salerno á Nápoles y Grangemouth (Escocia),

El próximo domingo á las doce del día tendrá lugar en la Casa Consistorial, la subasta para el derribo del cuerpo de edificio que ocupa el parque de Bomberos, casa de Socorro y oficinas de la seccion de obras con arreglo al pliego de condiciones publicado en el *Boletín Oficial* correspondiente al dia de ayer.

El vapor *Lulio* condujo ayer á Barcelona 52 pasajeros, entre los cuales figuraban el diputado á Cortes por esta circunscripcion señor Conde de San Simon y don Ramon Rossell, hermano político del Gobernador de esta provincia Sr. Miranda.

El correo de Valencia solo embarcó 21 pasajeros.

Una moza del partido fué conducida ayer á Capuchinos por escandalosa, cosa muy natural entre la gente del bronce.

Siempre produce magnificos resultados

(Desconfiar de las imitaciones)
Certifico: Haber usado en la enfermedad de mi cargo la *Emulsion Scott* de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa en todas aquellas enfermedades cuya causa depende de una anemia general ó una diatesis especial, en particular en la tuberculosis y escrofulismo, habiendo obtenido magnificos resultados.

Y para que conste libro el presente en Palma de Mallorca á 22 de junio de 1886.

Dr. Juan L. Beaus.

Escuela Provincial de Bellas Artes

Anuncio.—A tenor de las disposiciones vigentes, el curso académico de 1892 á 1893, se abrirá el 1.º de Octubre próximo y constará de las siguientes asignaturas:

- Clases nocturnas para alumnos*
- 1.ª Aritmética y Geometría elemental propia del dibujante.
 - 2.ª Aritmética y Geometría ampliada con aplicacion á las Bellas Artes y á las artes y oficios.
 - 3.ª Dibujo aplicado á las Artes y fabricacion y construccion de modelos.
 - 4.ª Dibujo lineal y tipográfico.
 - 5.ª Dibujo de adorno, su modelado y vaciado.
 - 6.ª Dibujo de figura.
 - 7.ª Dibujo de pasaje y perspectiva.
 - 8.ª Dibujo del antiguo y proposiciones del cuerpo humano.
 - 9.ª Dibujo y colorido del natural y Anatomía Pictórica.

Clases diurnas para señoritas

- 1.ª Aritmética y Geometría elemental.
- 2.ª Dibujo lineal.
- 3.ª Dibujo de adorno y su modelado.
- 4.ª Dibujo de figura.
- 5.ª Dibujo de paisaje.
- 6.ª Dibujo del antiguo.
- 7.ª Colorido.

La matrícula se abrirá el día 26 de Setiembre corriente, de cinco á siete de la tarde para las clases nocturnas, y doce de la mañana á la una de la tarde para las clases diurnas.

Los aspirantes para ser admitidos como alumnos deberán saber leer y escribir.

Las horas de clase y demás disposiciones transitorias, se anunciarán oportunamente en el tablon de anuncios del establecimiento.

Palma 15 de Setiembre de 1892.—El Director, Ricardo Anckermann.

Servicio Telegrafico Particular

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 22, 10:25 m.

Las últimas tempestades han producido grandes destrozos en el arbolado y en las hortalizas.

La modificacion ministerial no se efectuará hasta noviembre y será casi total.

Son tranquilizadoras en extremo las noticias que van recibiendo sobre la marcha de la epidemia reinante en casi toda Europa, siendo cada vez menor el número de invasiones en las ciudades infestadas, así como tambien la mortandad.

Madrid 22, 12:10 t.

Con motivo de no haberse registrado casos de cólera en el Havre durante algunos dias, se ha restablecido el servicio de viajeros y mercancías con Tronville y Caen.

En Paris y sus alrededores decrece notablemente la epidemia.

Las noticias que se reciben de Rusia referentes á la epidemia cólerica no pueden ser más tranquilizadoras.

En Tolon han ocurrido nueve casos.

A fin de evitar en parte la aglomeracion de forasteros han suprimido en Paris los trenes baratos que se habia acordado establecer para la fiesta del centenario de la proclamacion de la república.

Casas.

DE LA PRENSA ASOCIADA

Madrid 22, 7:25 m.

El cólera en Hamburgo causó ayer 513 invasiones y 171 defunciones; existian en los hospitales 2791 atacados.

En Cracovia se registraron 88 invasiones y 12 defunciones.

Ha llegado á Inglaterra un francés infestado, procedente de Hamburgo.

Madrid 22 7:50 m.

Una cuadrilla de bandidos ha atacado un tren que llevaba un millon de duros á California, habiéndole hecho descarrilar, ocasionando cinco muertos y veinte heridos.

Los bandidos huyeron sin poder robar.

Madrid 22, 9:50 n.

Mañana la *Gaceta* publicará la ley sobre el timbre, y el real decreto concediendo un indulto general con motivo de las fiestas del centenario.

Es probable que se excluyan los reos de algunos delitos graves.

Nadie cree que los bolsistas puedan conseguir realizar un golpe armado para hacer bajar los fondos.

Madrid 22, 9:50 n.

En Berlin han ocurrido hoy once casos de cólera graves.

Las fiestas de Paris con motivo del centenario de la República están animadísimas.

El Sr. Castañeda ha conferenciado con el Sr. Cánovas.

Háblase de reanudar las negociaciones comerciales con Francia.

ULTIMAS COTIZACIONES

Palma 22	
Crédito Balear	...
Cambio Mallorquin	...
Ferro-carriles de Mallorca	...
Alumbrado por gas	...
Salinas de Ibiza	...
Sociedad General Mallorquin	...
Bonos municipales	...
Isla Marítima	...
Madrid 21, 3:30 t	
4 p. interior perpétuo	70.85
4 p. amortizable	79.50
Cubas	...
Banco de España	365.50
Arrendataria de Tabacos	...
Barcelona 21, 4:30 t.	
4 p. interior	70.95
4 p. exterior	74.82
4 p. amortizable	...

Cultos

MAÑANA SABADO
Su hora: Ntra. Sra. de las Mercedes.
Subida de cuarenta horas: Continúa en la Merced á su Titular. Exposición á las 7 y 1/2 comunión general; á las 10 tercia y misa mayor música y sermón por el P. Fernández y luego absolución general; tarde actos de coro y reserva.
Corte de Maria: En la Merced á su Titular.

Movimiento local

Nacimientos
Dia 19 — Varones 1, hembras 2
Matrimonios
Ninguno.
Hospital civil
Dia 22 — Movimiento de enfermos...
Entradas, varones 6 hembras 2. — Salidas, varones 2 hembras 0. — Defunciones, varones 0, hembras 0.

Defunciones

Dia 22
Jaime Tous Palou, casado. 58 años, Union, reblandecimiento cerebral.
Antonio Gonzalez Moll, 4 años, Duzay, hidrofesalo agudo.
José Bibiloni Exposito 3 años, Inclusa provincial, tades mesentérica.
Bartolomé Carbonell Serra, 2 años y medio, Pta. de Sta. Catalina, difteria.
Margarita Gelabert, casada, 35 años, Secar de la Real, tuberculosis.
Onofre Flexas Blancas, viudo, 65 años, Son Llull de la Vileta, aplopegia.

Movimiento de buques

FONDEADOS
Dia 22
De Marsella vapor «Bellver» cap. don Juan Singala 26 trip. ton. 788 ton. con lastre m. Palma.
De Mahon vapor Menorca, c. D. José Caldes, 16 trip., ton. 190 efectos y balija mat. Mahon.
De Barcelona vapor «Maria» cap. don Francisco Ferrer 20 trip. ton. 415 con efectos m. Barcelona.
DESPACHADOS
Para Valencia vapor «Union» cap. don Juan Bosch 21 trip. ton. 401, efectos y balija m. Palma.
Para Barcelona vapor «Lulio» capitan Pedro Aulet 25 trip. ton. 405 con efectos m. Palma.

Boletín meteorológico.

Table with 3 columns: Instrument, 9 m., 3 L.
Barómetro: 67.6
Termómetro seco: 26.1
Id. húmedo: 21.2
Mínima: 18.6
Máxima: 12.0
Dirección del viento: E.
Ascenso del barómetro en 24 h.: 0.0
Desc. del barómetro en 24 h.: 0.0

VAPOR DIRECTO
DE PALMA á PUERTO-RICO, HABANA y CIENFUEGOS, con escalas en MAYAGUEZ y PONCE.

Línea de Vaporés Trasatlánticos
de PINILLOS, SAENZ y Compañía
Saldrá de este puerto el día 24 de Setiembre el nuevo y grandioso vapor español de acero de 5.000 toneladas 100 A. I. de Lloyd

Conde Wifredo

Admite carga á flete y pasaje para dichos puntos y también para Canarias.
Informarán sus consignatarios: MARTINEZ Y PLANAS. San Juan, 20.

PÉRDIDA

Se ha extraviado una perra perdiguera blanca con una mancha y orejas rojas.
Dirigirse á su dueño Campana 10 quien gratificará.

Al público

Pasta garantizada para las navajas de afeitar á 50 cent. la pastilla, único depósito calle de S. Miguel núm. 6.

VENTA

Se desean vender los muebles de un cafetín, Rosario 3 informarán.

Venta

Por no poderlo regentar su dueño, se vende un establecimiento de bebidas, en la Plaza del Secorro núm. 16 informarán.

Pérdida

Se ha extraviado desde la calle de San Juan á la Glorieta, un medallón de oro, que contiene dos retratos en su interior. La persona que lo haya encontrado puede presentarlo en las oficinas de los Señores Martínez y Planas, San Juan 20, y será gratificada.

Servicios

DE LA COMPAÑIA TRATANTICA
DE BARCELONA
Mes de Setiembre
Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. Combinación á puertos americanos del Atlántico y puerto N. S. del Pacífico.
El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor VERACRUZ, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Frontera, Campeche, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico.

Solo se admite carga hasta el día 2.
El 20, de Santander, vapor CIUDAD DE SANTANDER para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor ALFONSO XII, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz y con trasbordo para los litorales de Puerto-Rico y Cuba, Estados Unidos, Tuxpam y Tampico.

Línea de Filipinas.—El 16 de Barcelona, vapor ISLA DE MINDANAO, para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

Línea de Buenos Aires.—El 2 de Barcelona y el 7 de Cádiz, vapor CIUDAD DE CADIZ, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Laracha, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Línea de Fernando Poo.—El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor LARACHE para las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los lunes, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los martes, jueves y sábados.

Para más informes en Palma, plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), n.º 5.

ISLENA MARITIMA

Para MARSELLA y CETTE saldrá directamente de ésta el sábado próximo, 24 del actual, el vapor

MARIA

Admite carga y pasaje.
Se despacha: Palacio, 26.

Colmado La Providencia

BENITO POMAR

Se acaban de recibir jamones de Sork cocidos.

Ostras frescas en latas marca EL AGUILA.

La legítima magnesia inglesa efervescentes.

Para los panaderos polvos para la levadura.

Verdadero té Souchong negro, muy fino Garbanzos del Saucó á 5, 6, y 7 reales kilo. Pronto tendremos de los mejores del mundo

BACALAO SCHETLAND EXTRA

Remedio específico contra el cólera

Uno de los mejores preservativos de las enfermedades contagiosas es la limpieza.

Pues esta se logra fácil y económicamente empleando las pastillas de jabón PERAL con esencia de azahar, á 8 reales docena.

Y el Agua Florida legítima de Murray Leman, á 8 reales botella.

Pérdida

Ayer por la mañana se extravió un perrito de raza inglesa de unos tres meses todo negro con las patas rojas.

El dueño vive en la calle de las Teresas núm. 1, tienda de comestibles.

Se gratificará el que lo presente.

Agencia Mortuoria y de Negocios

De R. Serra y C.ª Pídeos 9 y 11

Contando esta Agencia, con personal activo y suficiente para toda clase de negocios ofrece al público sus servicios segura de que quedará servido con puntualidad y economía.

Servicio permanente

Academia preparatoria

del curso de ampliación de Medicina, Farmacia y Ciencias, Derecho y Filosofía y Letras. bajo la dirección de

D. Jaime Domenach

Profesor auxiliar del Instituto Balear. SINDICATO.—3, pral.

Se desea vender una

casa con una porción de tierra, planta baja y alta, sita en el término de esta ciudad y lugar denominado Son Sardina en el centro de la población.

Informarán Pelaires 8, 3.º.

Advertisement for Holloway's Kidney Pills, featuring an illustration of a man and text describing the benefits of the medicine for various ailments.

Large advertisement for Nadal Malleu y C.ª, featuring grapevines and text about American grape varieties and wine production.

Advertisement for Colegio del Divino Corazon, detailing its educational offerings and location.